
 
 
 
 

 
 
 

      
    

 
 

  
  

 
 

    
 

     
    

   
  

  
    

  
  

    
    
   

 
       

  
  
     
 
 
 

 
 

 
   

    
  

 
  

  
 
      

    
   

 
 

 
 
 
 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der ÖVP stellen zur 
Bezirksvertretungssitzung am 27.09.2023 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage an den Herrn Stadtrat Christoph Wiederkehr 
zu den Kapazitäten der Musikschule Wien für Penzing 

1. Wie viele Ausbildungsplätze der Musikschule Wien stehen generell für die Bürger in 
Penzing zur Verfügung? 

2. Wie viele Schüler aus Penzing besuchen derzeit eine Musikschule der Stadt Wien 
in einem anderen Bezirk? 

3. Gibt es in der Musikschule Wien 15. ein Kontingent explizit für potenzielle Schüler 
aus Penzing? 

4. Wie viele Schüler können maximal an der Musikschule Wien im Bildungscampus 
Deutschordensstraße unterrichtet werden? 

5. Wie viele Schüler werden derzeit an der Musikschule Wien im Bildungscampus 
Deutschordensstraße unterrichtet? 

6. Wie hoch ist der Anteil an Schülern aus Penzing? 
7. Werden Interessenten aus Penzing bei der Anmeldung priorisiert? 
8. Welche Angebote der Musikschule Wien gibt es derzeit am Bildungscampus 

Deutschordensstraße? 
9. Welche Unterrichtsfächer werden derzeit angeboten? In welchem Ausmaß? 
10. Ist eine Kontingenterhöhung geplant? 
11.Wenn ja, in welchem Ausmaß? 
12.Wenn ja, für welche Unterrichtsfächer und Instrumente? 

Begründung: 

Musikunterricht unterstützt zweifelsohne die Entwicklung von Kindern und 
Jugendlichen in umfassender Weise. Neben der kulturellen Bedeutung fördert der 
Musikunterricht die kognitiven, kreativen und sozialen Kompetenzen. Jedes Kind, jeder 
Jugendliche in Penzing muss die Möglichkeit haben, eine Musikschule der Stadt Wien 
zu besuchen. Dazu muss der Bedarf evaluiert werden und dementsprechend das 
Angebot ausgerichtet werden. Aus eigener Wahrnehmung ist es derzeit in Penzing 
sehr schwierig, einen Ausbildungsplatz in den umliegenden Musikschulen der Stadt 
Wien zu bekommen, insbesondere wenn der Wunsch nach einem bestimmten 
Musikinstrument besteht. Familien können sich tendenziell einen privaten 
Musikunterricht finanziell nicht leisten. Der Besuch einer Musikschule darf demnach 
keine soziale Frage sein, daher ist es unerlässlich, das Angebot der Musikschule Wien 
für Schüler aus Penzing gezielt zu erhöhen. 



 
 

 
 
 
 
 

   
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
    

      
 
 
 
 
 
 
 

Mag. Simone Schalk-Jaschke     
Bezirksrätin       

Mag. Barbara Gullner 
Bezirksrätin 

Andrea Grabner, BA      
Bezirksrätin       

Sebastian Mühlbauer, MA 
Bezirksrat 


